Por qué ha ...?

He creído que ayudaría a mis compatriotas exponiendo el resultado a que he llegado en el transcurso de mis investigaciones para formularme un esquema correcto de la sicología colectiva de los catalanes. Y, además, que les incitaría a preocuparse de su conocimiento individual y colectivo

Cual cree, ...?

La autenticidad con que ha sido escrito.

Si tuviera que explicrar ..?

El "seny" aprisionado entre el "embadaliment" ; la "rauxa". En otras palabras, la resultante dramática entre su sentido práctico de la vida y la tensión vital idealista transmitida a lo largo de generaciones.

Cual ha sido la constante histórica ...?

El choque entre el "seny" y la rauxa", entre lo mensurable y lo infinito, entre lo abarcable y la inmensidad.

No cree Ud ...?

Pienso que, efectivamente, degeneran en egoismo cuando la conquista de lo mensurable induce a los catalanes a refugiarse en la sensualidad satisfecha. Pero, en general, pactismo y sentido colectivista tienden al sacrificio hacia los demás.

Que encuentra Ud. a faltar ...?

El espíritu de riesgo y de empresa para actitudes universales.

Es posible definir un pueblo...?

Para cada coyuntura histórica de un pueblo vale la conciencia que este pueblo tiene de sí mismo y que le permite moverse por las coordenadas del mundo que se avecina. Tanto desde un punto de vista idealista como positivista es hoy un axioma que el pueblo que conoce mejor su historia edifica mejor su futuro.

En el mundo de hoy?

Sin vacilar, le contesto: difundir el sentido de la autenticidad que nos es propio, y que, si lo recuerda, conquistó a Don Quijote y le hizo cuerdo y humano. Además, imprimir en el mundo de hoy este esencial sentido del humor que reduce las cosas a sus propios límites y evita abismos de ridículo. Ambos rasgos deben permitirnos digerir muchas ideas de uno y otro lado de los Pirineos y hacer que fructufuquen en ambas vertientes.

Usted que ha creado escuela ...?

A través de la técnica de la comuntura histórica, de la estructura social y de las generaciones, aplicando el método estadístico y el de los llamados niveles mentales, procuramos acercarnos a esa importantísima realidad que es el hombre que no ha tenido jamás historia, pero que ha hecho efectivamente la Historia.

Que les diría...?

Después de agradecerles la favorable acogida que han dado a mi libro, les rogaría que decicasen su esfuerzo y su trabajo, su amor y su respeto, no a ellos mismos ni a sus grupos afines, sino a todo el país.